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市民意見募集 

 

 

１．目的 

  高山駅西地区複合・多機能施設整備基本計画に係る整備方針（案）の市民意

識の把握等 

 

２．募集期間 

  令和５年１１月１日～１１月３０日 

 

３．募集項目 

  高山駅西地区複合・多機能施設整備基本計画に係る整備方針（案）について 

 

４．募集方法 

 ⑴ 対象 特段の制限なし 

 ⑵ 方法 ＷＥＢフォーム、メール、郵送、窓口による回答 

 ⑶ 形式 無記名式、自由記述 

 

５．募集結果 

  応募数 ３８件 

 

６．募集結果一覧 

 【問い】 

  「高山駅西地区複合・多機能施設整備基本計画に係る整備方針案について」

への意見をご記入お願いいたします。 

 

 【回答】 

まちづくり全体 

東側から江戸、明治、大正、昭和、平成、令和と西に行くにつれて新しい時

代になるようにまちづくりをする。 

駅舎が変わり、ホテルも多く立ち並ぶようになり、高山らしさが減りつつあ

るなかで、高山らしい、イベントがもっと出来るようになればいいと思う。 

朝市、お祭の獅子舞や闘鶏楽、盆踊り、どうしても、まちなかが中心となる

イベントも駅西でもできればいいと思う。 

バスケやバレーボール、テニスなどが気軽にできる場所を希望する。 

ホテルが乱立していて、その他の施設（買い物施設、アミューズメント等）
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がない。観光客だけでなく、地元住民のことも考えてほしい。 

支所地域に特色のある施設を整備して旧市内一極集中の状況を改善してほ

しい。旧市内、中心部に住んでいてもまちなかや駅周辺は観光が集中してお

り移動もしづらいため、中心部を避けてほしいと思う。 

駅西地区は緑いっぱいの場所にしたい。 

子ども達や高齢者がもっと集えるような場所がほしい。 

将来、遠隔医療を受けるための施設整備があると嬉しい。駅西にバーチャル

もしくはリモート診療など受ける場があると、わざわざ病院には、足を運ば

なくてもよくなる。病院に行くことが、医療を受ける時代ではなくなると思

う。 

跡地利用については今後の検討課題と思われるが、ポッポ公園の拡幅・機能

充実、文化会館跡地の緑地化、遊歩道の整備なども重要かと思う。 

 

複合・多機能施設（文化芸術機能） 

文化会館は、駅の近くに大小の 2つのホールやある程度収容できる会議室が

必要だと思う。支所地域や周辺部は交通の便が悪く、結局みんな不便な思い

をすると思う。 

高山市民が気軽に芸術文化に触れ合える場所へ。高山市民に対して駐車場無

料化。音楽、楽器、芸術に触れ合える場所。 

 

複合・多機能施設（交流機能） 

図書館を駅前に移転してほしい。よく利用するが、駐車場がいっぱいで停め

られないことがある。生活圏としても高山駅の西側にある方がありがたい。

美術館もあるとなお良い。飛騨市のように。高山市は観光ばかりに力を入れ

ている印象があるが、市民がまちに住むメリットも考えてほしい。 

公園もいいが、室内で談話できるような施設もほしい。テーブルと椅子があ

って自販機くらいでいいので雨の日でもつどって サークル活動してみた

り、地域交流したり、ゲームしても良し、ちょっとした遊び場があってもよ

し、そんなまちなかっぽくてでも温かみのある空間がほしい。雨の日に遊べ

る、集える所がない。結局ルビットタウンとかに行ってしまうのもなんだか

なーと思う。 

商業施設には本屋ないしは本に触れることのできる機能を求める。商業施設

だけではなく、文化芸術、交流、子育て支援といった機能を持たせるのなら、

本は切っても切り離せないはずだし、あっても邪魔になるようなものではな

いと思う。 

今ある図書館は、空町にあり、市の中心部を通る必要があるため、車で行く
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にしても、徒歩で行くにしても、交通上の危険があるので、今度できる施設

に図書館を開館してほしい。 

駅西には、地元住民が集まる施設を考えてほしいが、図書館は現在場所が悪

く、図書館機能も複合施設にあるとありがたい。 

楽屋等、音楽スタジオ、和室などの控え室やリハーサル室として機能する部

屋が多く、音楽・ダンス・ヨガが優遇されすぎていると感じる。反対に、ラ

ジオ、YouTube、コスプレなどの撮影スタジオなど、若者・デジタル世代の部

屋がない。 

市民が気軽に集える場所へ。図書館や談話スペース。子とも達の学習場所。

高齢者が気軽に集まれる場所へ。 

ブックポストのような図書館機能を持たせる場合に、高齢者が上階に上がる

のは負担が大きいため、1階にあることが望ましい。 

 

複合・多機能施設（子育て支援機能） 

子どもの遊び場が 500 ㎡では狭すぎる。体育館くらいの広さ 1500 ㎡はほし

い。せっかく建てるのに、それでは子育て世代また次世代の子育て世代が高

山市に住んでいて良かったなとならないと思う。これからどんどん少子化が

進むので高山市で育った子ども達が高山市に戻って来たいと思えるような

政策をお願いする。 

子どもが遊べる場所が狭いように思う。高山市には民間の施設もなく、室内

の遊び場がない。せっかく建設していただけるのであれば、観光客が家族連

れで行ってみようかなと思うぐらいの遊び場にしていただきたい。小学生、

中学生も走り回れるぐらいの広さがほしい。 

飛騨は自然豊かな所で、木工も盛んなのに、大きな木育施設が岐阜にしかな

いのはおかしいと思う。子どもが少ない多いに関わらず、飛騨地域に大きな

木育施設があるべきだと思うので、その辺を踏まえて、再検討していただき

たい。 

子育て世帯に優しい、子どもが喜ぶような施設にしていただきたい。 

子育て親子に優しい、誰でも利用しやすい施設になるような建物を希望す

る。 

屋内の子どもの遊び場は一年の半分が冬である高山では必須で、これ以上観

光客用の箱モノは必要ない。 

まちなかに子ども達が遊べる場所がない。幼児だけではなく、小学生、中学

生も遊べる場所がほしい。 

飛騨地域では雨の日に小さな子どもは、商業施設や児童館などで遊ばせるこ

とができますが、幼稚園児や小学生低学年などの子ども達の遊び場、身体を
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動かせて遊ばせる所がまったくなく、困っている。まわりの親など沢山の方

が困っている。是非とも検討して場所をつくっていただきたいと強くお願い

する。 

 

複合・多機能施設（防災機能） 

防災機能を考えるのであれば、和室の畳下へ床下収納したり、待合席の下に

収納するなど、スペース確保の工夫をほしい。 

 

複合・多機能施設（商業・娯楽機能） 

映画館も 1 スクリーンでもあるとないとでは全く違うので検討お願いした

い。過去の意見をみても映画館を検討しないのは市民の意見を反映している

のかなと疑問に思うので是非よろしくお願いする。 

高山らしい施設にしてほしいので、どこにでもあるチェーン店など誘致しな

いでほしい。 

駅西の文化会館エリアを含む広範囲に、イオンやラウンドワン・スポッチャ

などの複合商業施設を誘致して、若者が映画や各種アミューズメントを楽し

んだり、高齢者を含めて多くの市民が利用しやすいエンターテイメント性の

高いエリアを創出してほしい。これらが少しは少子化対策や若年層が高山に

戻るきっかけの一つになると思う。国分寺通や安川通り、本町通りにある地

元商店街の店舗で観光客向けのもの以外、市民がターゲットの店舗を市が助

成金を出すとか出店してくる複合商業施設の運営母体と話し合って、優先的

にショッピングモール内に入れるような地元ストリート的な施策を併せて

行うことで、待機密着型の新しいショッピングモール店の形態を創り出せな

いものか。かつて国府にあったアピタ飛騨高山店のような中途半端なスケー

ルではなく、飛騨エリアの人々が下呂市、飛騨市、白川村含めて、集まって

くるような本格的なスケールのものなら採算は成り立つような気がする。 

 

複合・多機能施設（その他） 

複合・多機能施設の配置は案１が妥当な計画だと思う。複合・多機能施設と

高山駅（東西自由通路経由）及び新設駐車場とのアクセスについてバリアフ

リーを含め、利便性の高い設計として欲しい。（例えば、都市計画道路西之

一色花岡線路上を横断することなくは地下及び地上階で直接つなぐ通路を

設置。）複合・多機能施設及び新設駐車場の両施設は地下空間を一体化し、

商業、観光、防災等の機能を持たせられないか。 

複合するのはとても便利だと思う。今は市内にバラバラしていて類似してい

る施設が多々あるのでわかりやすくなると思う。 
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正直反対する。多機能のイメージが想像できないのもありますが、市の予算

として使うのならば他に使ってほしい。さらには、あの近辺には駐車場がな

く文化会館での催し物のとき非常に困る。渋滞も困る。人口が減ってきてい

るのに複合施設はいるのだろうか。どこの地域も箱ものを造って、管理に行

き詰まり四苦八苦している地方が沢山ある。時代を見ていただきたい。既存

を生かすなら良い。新しく建てるのは大反対である。 

一部の人のみが恩恵に預かれるような設備(スポーツ施設など)にならない

ことを期待する。 

多用途に使えて、観光客や地元民が使いやすい施設にしてほしい。 

老若男女問わず、健康、福祉、医療等について、専門家に相談出来る場所、

気軽に立ち寄れるような場所が整備されることを願う。 

2 階に商業施設をつくるのであれば駅と回遊できるように高山駅から連絡通

路を通したらどうでしょうか。そうすれば高山駅の改札は 2階にあるので大

きなイベントをホールで行う際も人の流れがスムーズになるのではないか。 

春夏秋冬問わず市民や観光客の憩える施設づくりや、高齢者や歩行者に優し

い施設づくりを基本に。日除け、雪がない、水場や足湯の設置など。飛騨山

脈の景色を取り込んだ壁画や里山風景の紹介、行き方、地図などの看板の設

置。大画面スクリーンのデジタルサイネージの設置。コンセプトと利便性の

徹底的な検討を。また、駅に直結した岐阜駅のような回廊も高山駅への玄関

口として接続するて良い。雨雪を防ぐ工夫を。本町のイータウンのような失

敗は許されない。税金投入の意図を知るべし。 

高山コミナスの部屋を置いてほしい。子ども、生徒、高齢者が利用する駅近

くにあると便利である。 

マギーズ東京のような場所を作ってほしい。できれば訪問看護団体でやって

ほしい。がんに限らず、制度や年齢などに関係のない、高山オリジナルでふ

らっと寄れるカフェを兼ね備えたような相談所を作ってほしい。新しいこと

を全国にむけて発信するにも立地が良いと思う。 

ハコモノを作るだけでなく、持続的に収益を上げて、市民の所得向上に寄与

する開発を行っていただきたいと思う。 

盲導犬チャリティや保護犬のイベントなど、動物の扱いはどうするのか。 

大垣市の駅は、イオンと繋がっていて、雨の日でも傘無しで移動できる。駐

車場は広く、学習塾や歯科眼科などがあり、図書館の本を返すこともできて

とても便利だった。視察などに行って参考にしていただきたい。 

映画館は入りますか。どこも幼児、高齢者を前提に考えて何でもつくってい

るが、中学生、高校生の楽しめる行き場を前提に考えてほしい。あまりに何

も無い高山市だから、大学を期に外へ出たら若者が帰って来ない。このこと
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をもっと重く考えほしい。少子化で子育て、子育てといっているがこれだけ

結婚しない 30,40代が溢れていて、結婚、出産しないのに子どもが増えるわ

けがない。独身をなんとかしろって感じ。だから、出会いの場が提供できる

何か、若者が集まれる何かをつくったほうがよい。若者対象でもガラが悪く

ならないようにしてほしいが。託児所一つぐらいあったほうがよいと思う

が、幼児が遊ぶ施設はいらないと思う。子どもなのだから、外で遊んで体力

つけろ、室内ばかりにいて、スマホばかり見ているせいで、体力が無い子ど

もが多すぎると思う。子どもがもっと外で遊べる公園遊具を各公園に増やす

べきで、なぜこんな空気が綺麗な、高山市で親子で室内施設で遊ばなくては

いけないのか。結局市民プールも中学生、高校が楽しめない滑り台もないつ

まらないところになったし、本当に若者なんかいらないまちって感じがす

る。 

大ホールの吹き抜けとあるが、構造上必要なものか。高山市役所、文化会館

など、不必要な吹き抜けは暖房費や電球交換費など維持費が高くなるのでや

めてほしい。天井裏から交換・点検できるなど、今後の維持費が削減される

設計をし、デザイン性ではなく、機能性を重視した未来の子どもたちの負債

にならないものを希望する。 

１・2 階の配置が中途半端だと感じる。ホールは１階席必須なので、１階フ

ロアをホール併設物のように使えた方が、イベント物販や展示など一体感を

演出でき利用価値が高い。多目的ホールを 1階に集中すれば実現可能と思わ

れ、施設内で入場待機列などを形成することも可能。移動式の壁にして、取

り払えば大ホール前を大フロアとして使えれば、講演後の飲食パーティなど

も実施でき、デリバリーなど地域飲食店への経済循環も促せる。 

2階の多目的ホールを 1階に移動させ、子育て支援を 2階に集中させた方が

良い。思い切り遊べるとはそういうこと。こじんまりしては構想からズレる。

ファミリーサポートに加え、一時託児もあるとイベントへ参加しやすくな

る。ベビーカーでそのまま入れるトイレ（レゴランドなどにある）を設置し

ておむつを替えやすくしたり、ママ友の交流のため、家族や友人と持ち込み

のお弁当を飲食可能なスペースなどの配慮は必要と思われる。 

2 階の商業スペースは、ショッピングセンターであれば近隣に多くあるので

不要。競合を防ぎ、多様性を確保するなどの観点から、現在高山市にないも

のを持ってくる必要がある。海外のクリスマスマーケットのような屋台形式

にして、一週間単位で販売者を募って場所代をお支払いいただけば、お互い

低リスクで運営でき、交流のあるシビウ市との協力もできるのではないか。

屋台は鍵をかけられるようにして、防犯対策を行う。 
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駐車場 

駐車場をきちんと整備してもらいたい。 

駐車場は車が入りやすい、出やすいに配慮を。多くの方がいらっしゃるとい

うことは事故が起こりやすくなる。またバスなども考えられるため、大型車

へも配慮、市民の動線確保も必要。景観を壊さず、最大限施設利用者や観光

客が駐車できる駐車場を希望する。また駐輪場の整備も併せて検討してほし

い。 

 

公共交通 

行き来しやすくなったのは良い。アンダーパスには高さ制限があり不便であ

る。 

JR高山線を跨ぐ東西交通の整備も忘れずに検討願いたい。 

駐車場は高山市民の利用だけではなくパーク&ライドによる観光客の利用も

想定したうえで経過することが望ましい。 

駅西のロータリーにあるベンチに屋根や壁をつけていただきたい。バス乗り

場の改修を望む。それに外国の観光客の方もホテルのバスを待つ際には不便

そうにしておられる。のらマイカーを待つ時に雨天時にはベンチに座れなく

困っている。 

 

公園・広場 

駅西にある、噴水のある素敵な公園がなくなると聞いた。高山市にもやっと

ああいった安全に子どもが涼んで楽しめる公園ができたも喜んでいたのに

残念でならない。心から反対する。 

 

その他 

「高山駅西地区複合・多機能施設整備基本計画に係る整備方針案」が広く多

くの人に周知されていないのではないかと思う。 

 

 


